



駒の里

学校教育目標：ふるさとを愛し、夢や希望をもち学び続ける児童の育成

令和4年 6月号

みんなの生活の地「ふるさと胡麻」、「ふるさと日吉」

6月に入り梅雨の時期となりました。蒸し暑い季節を迎える中、子どもたちはしっかりと学習に向かい休み時間には樹木園や体育館で汗をかきながら元気に遊ぶ姿が見られます。

約一か月余りのこの期間に降る雨が自然の恵みとなるよう願っています。

しかし、最近では局地的大雨や集中豪雨などによる川の氾濫や浸水、土砂崩れなどの災害が毎年のように発生しています。台風も発生する時期です。急な下校時刻の変更や学校行事の中止・延期、あるいは休校措置等を行わなければならないこともあるかもしれませんが、児童の安全を最優先に対応してまいります。地域の皆様、保護者の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

「備えあれば憂いなし」地域やご家庭におかれましても機会ある毎に防災について話し合っただけであればと思います。

さて、6月5日は環境の日です。これは、1972年6月5日にストックホルムで開催された「国連人間環境会議」を記念して定められたものです。

我が国では、6月の一ヶ月間を「環境月間」として全国で様々な行事が行われています。世界各国でも、この日に環境保全の重要性を認識し、行動の契機とするため様々な行事が行われています。

胡麻郷小学校及び日吉の保育所、こども園、各小中学校では、これまでから「環境」に関わる学習や活動に取り組んできていますが、この胡麻の地、日吉の地において「ふるさと」を大切にする観点からも様々な環境への関わり方について地域道徳や親子道徳を通して大人も子どもも学び合い、心を耕すテーマにしていこうと考えています。

この環境月間を機に今後地域・家庭・学校が一緒になって地域道徳を通じて考えていくことができると考えていますので、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

校長 坂瀬 一哉



児童会本部委員会の取組「あつまれボランティア（あつボラ）」で、
【ぬいてぬいてぬきまくれ。グラウンドぴかぴか大作戦】に自主的に参加している子ども達の様子

1年生歓迎会 5月2日



今年度も1年生の自己紹介の後、なかよし班ごとに樹木園、中庭、特別教室等で先生から出されるミッションに6年生を中心として協力しながら挑戦しました。

コロナ対策をしながら、行事や学習活動の取組を進めています。

修学旅行：6年 5月12日・13日



あいにく2日間とも小雨の中でしたが、行先の安全確認も行った上で、奈良・伊勢方面への修学旅行をこの時期に実施することができました。

1日目は、奈良東大寺の大きさに驚きながらも社会科で学習したことと合わせ実際に学ぶことができました。

2日目は、パルケエスパーニャで思う存分楽しんで全員元気に帰ってきました。

保護者の皆様には、健康観察等子ども達の健康管理にも十分留意いただき、様々なご理解・ご協力をいただき、ありがとうございました。



どろんこ教室・田植え体験 5月19日・20日



2・3年生は、「どろんこ教室」として、泥田で思いっきりどろんこを体験しました。初めは、足に触る泥の感触に慣れず、なかなか入れなかった子も、友だちに誘われて泥がついてしまうと、後は全身が泥だらけになるまで走り回ったり、飛んだりして思い切り楽しんでいました。



4年生は、田んぼでの田植えを楽しみにしていました。塩貝さんから苗の本数や植え方等を教えていただき、学校運営協議会委員や地域の方々にも協力していただき、時間いっぱい田植えをしました。それでも広い田んぼの半分ほどで、昔の人々の苦労を実感することができました。



草木染め体験 5月23日



胡麻の地域にある多くの草花や樹木等美しい色を創り出す素材にあふれているこの地域の自然の豊かさを生かし、春の草花を使った草木染めを東胡麻の佐野純子さんから教えていただきました。この日のために、2年生の子ども達も中庭で

たくさん集めた四つ葉でも染液を作っていただき、世界に一つの素敵なバックやTシャツ等が染め上がりました。



6月・7月 行事予定

※変更になる場合もありますので、ご了承ください。

< 6月 >	27日(月) いきにごタイム
1日(火) 登校指導	28日(火) 短縮4校時授業 13:10下校
3日(金) 1年学年PTA①②	ごまっ子集会(放送委員会)
4年学年PTA③④	全校 国語大会②
6日(月) 4~6年クラブ⑥	南丹市第1回地域道徳研究会
7日(火) ごまっ子集会(本部)	(教職員、学校運営協議会委員)
PTAあいさつ運動	PTA本部参加)
水泳学習開始	30日(木) 全校 算数大会②
8日(水) 短縮4校時 13:10下校	< 7月の主な予定 >
9日(木) 全校 眼科検診	1日(金) 授業参観 ごまスタ・⑤
吉田さん講演会14:00~15:00	救命救急研修会(PTA)⑥
(トランペット奏者)	地域懇談会 19:30~20:40
PTA合同役員会 20:00	4日(月) ~8日(金) 15:00下校
10日(金) 5年学年PTA①②	(水曜日のみ14:20下校)
5・6年金管⑤⑥	学期末短縮ウイーク
13日(月) 安全点検週間	8日(金) 5年若狭自然教室一日目
4~6年クラブ⑥	9日(土) 5年若狭自然教室二日目
14日(火) ごまっ子集会(4年)	11日(月) 5年振替休業日
子育て相談日	15日(金) 給食最終日
15日(水) 登校指導	19日(月) 短縮4校時 11:45下校
4~6年防犯教室⑤	20日(火) 1学期終業式
17日(金) 5・6年金管⑤⑥	短縮3校時 11:30下校
18日(土) 土曜授業日	☆21日(木) 22(金) ぐんぐん教室
分散授業参観①②	☆個別懇談会 21日(木) 午後
引き渡し訓練11:45~	22日(金) 午後
20日(月) 4~6年委員会⑥	26日(火) 終日
21日(火) ごまっ子集会(2年)	
PTAあいさつ運動	
24日(金) 水曜校時14:30下校	

前期 人権旬間 (5月31日~6月14日)
「自分を知ろう・友達とつながろう」というテーマで、取組をしていきます。

安全な水泳学習に向けて

5・6年生が水泳学習に向けて、プール掃除を行いました。

子ども達はとても楽しみにしていますが、コロナ禍の中であることに配慮し、十分な感染対策を実施して各学年の実態に合わせた学習を数時間実施する予定です。



理科：ひょうたんの育ち

今年度の4年生も中村 哲様に「はじめまして。よろしくお願ひします。」と挨拶した子ども達。ひょうたんについての話を聞かせていただき、持って来ていただいた苗を植えました。しっかり世話や観察をしていきます。



資源回収にご協力ありがとうございました。

